



きらめく風

ホームページ
携帯サイト →

すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

忍耐力

校長 清水 誠

今年も、旭町小の周りがサクラ草でいっぱいになりました。順調に育ってきたかのように見えますが、1月に最大の危機が訪れました。大寒を迎えた1月下旬、最低気温が-5℃を記録した底冷えの日がありました。サクラ草は全てしおれ、地際に横たわったままでした。登校してきた子ども達は、水切れして枯れてしまったのかと思ったのでしょうか。すぐにジョーロを手にしましたが、水道の凍結で水やりができません。実はそれが正解で、植物がそういう状態の時には、そっとしておくのが一番です。

「冬野菜は、寒くなると甘くなる」と言われます。野菜は、寒さから自分の身を守ろうとする働きをもっています。氷点下の気温では凍ってしまい、細胞が壊れて生きていけなくなります。そこで、細胞内に溜め込んできた「でんぷん」を「糖」に変えて、凍結を防いでいます。糖分が増えることから、「野菜は、霜にあうたびに甘くなる」というわけです。サクラ草が氷点下の気温に耐えられたのも、同じような働きによります。では、秋に植え替えをした苗が初めからそのような耐性をもっていたかということ、そういうわけではありません。冬に向けて徐々に気温が低下していた頃、細胞膜の成分をより凍結の悪影響を受けにくいものへと変化させていく「低温馴化」が行われていました。つまり、寒さに少しずつあうことで、氷点下の気温にも耐えられる冬支度をしていたというわけです。

コロナ禍から通常の生活へと、ようやく明るい光が見えてきました。しかし、制限されたこの3年間の学校生活からの脱却には、しばらく時間がかかるかもしれません。校内を回っていて、私が一番違和感を感じるのは、ダウンコートを着て授業を受けたり給食を食べたりしている姿です。コロナ禍前は、登校したら脱ぐのが当たり前でした。しかし、区の感染症対応のガイドラインにより、換気をするために着用を認めることになりました。教室に入ると、かなり暖かなくても子ども達は上着を着たまます。休み時間になわとびをする子も、図工で絵の具を使う時も、見ている側が「脱げばいいのに」と心配する場面が多々あります。同時に、このような生活が続いたことで、子どもの忍耐力が失われていないかと危惧しています。将来の大きな難局に備えるために、子どものうちからがまん強さを育てておくことが必須です。喉が渴いたらいつでも水筒が手元にある子ども達、室内でもダウンコートを着て過ごす子ども達・・・コロナ禍で失われたものは、体力の低下ではなく、忍耐力の低下のような気がします。

～子ども達の

リズムなわとび週間(2/6~10)

2月6日(月)から2月10日(金)までの5日間、中休みにリズムなわとびを行いました。リズムなわとび週間は、1月に行ったなわとび旬間とは異なり、曲に合わせて短縄を跳びます。今回は、子ども達にも大人気の「私は最強」という曲で行いました。曲を知っている子どもも多く、ノリノリで取り組んでいる姿が見られました。曲の途中では、技に挑戦する時間もとりました。低学年の子ども達は、難しい技をそつなくこなすお兄さんお姉さんに、キラキラしたまなざしをむけていました。

まだまだ寒い日もありますが、ですが、短い時間で身体を温められるのがなわとびのよいところです。ぜひ、ご家庭でも曲に合わせて、一緒に跳んでみてください。



5年 社会科見学(2/8)

社会科見学で「明治なるほどファクトリー坂戸工場」に行ってきました。工場に向かって歩いている途中からカカオの香りがし始めてきました。工場内も甘い香りが漂う中、お菓子工場の製造工程を見学しました。有名なアポロや板チョコなどのお菓子が目の前で作られているその光景に、子ども達は終始感動していました。昼食は、各家庭で用意してもらったお弁当を、近くの公園で食べました。公園で遊ぶ時間もあり、楽しい時間を過ごすことができました。

子ども達に感想を聞くと、アポロの製造の様子が強く印象に残ったようです。また、おいしいお菓子を作るということだけでなく、人々の健康も考えた研究を行っていることも知り、お菓子工場で働く人々の思いについても考えることができました。

6年 薬物乱用防止教室(2/15)

光が丘警察署の方を講師としてお招きし、保健の学習を行いました。風邪薬などの薬物は、決められた量を正しく使うこと、違法な薬物は使ってもだめ、持ってもだめ、そして、体への悪影響について薬物常習者との接見を基にお話をいただきました。

途中、DVDの映像資料から、どのように薬物への誘いがあるのか、どのように断ればよいのか、どのような薬物が身の回りにあるのかなども知ることができました。

学習感想では「知っていたけれど、改めて禁止薬物は怖いと思った」「周りからの誘いがあっても、きっぱり断ろうと思った」などがあり、禁止薬物の怖さや付き合い方を児童なりに考えることができました。

授業の後半には、SNSやネットリテラシーについての指導もいただきました。



学校生活～

1年幼稚園との交流会（2/17）

旭幼稚園の松組との交流会を行いました。松組は3クラスあり、100名近い年長さんが来校しました。小学校とはどんなところだろう？というワクワクした気持ちが伝わってくるようでした。

1年生はしっかり歌詞も覚えた「校歌」と、入学式に演奏する予定の「こ犬のマーチ（鍵盤ハーモニカ二部合奏）」を披露しました。また、丁寧に作った「パッチンがえる」をプレゼントしました。幼稚園の皆さんからは、貼り絵と折り紙で作った模造紙の贈り物をいただきました。

年長さんたちは、入学を楽しみにしてくれたことでしょうか。また、1年生の立派な態度に、成長を感じたひと時でもありました。



6年 ことわざの授業(2/20)



講師に安藤友子先生をお招きし、ことわざの授業を行いました。まず、イラストが何のことわざを表しているのか、クイズに挑戦しました。子ども達は、たくさんのことわざを知っていたため、大盛り上がりでした。次に、たくさんあることわざの中から、自分が知っているものや気に入ったものなど、印をつける活動をしました。その後、友達と何のことわざに印をつけたのかを伝え合ったり、なぜ印をつけたのかを話し合ったりしました。ことわざのおもしろさに触れることができよかったです。

ことわざは、暮らしの中で生まれて人々の日常に根付いてきたものです。また、昔から口頭で伝えられてきました。ことわざができた背景を想像して声に出して読んでみることで、そこから感じられるおもしろさを発見することができました。

3年 アカオアルミ工場見学(2/22)

総合的な学習の時間「地域のすてきを発信しよう」では、地域の施設等の特色について実際に見学をしたり、タブレットで調べたりして情報を収集し、まとめるという学習に取り組んでいます。4月に社会科「学校のまわりのようす」を学習しましたが、詳しく調べるといのが総合的な学習です。

子ども達は、稼働している機械や従業員の方々の働いている様子を目の当たりにしました。理科の学習と関連付け、鉄とアルミに触れ、重さの違いを実感しました。さらに世の中で注目されているSDGsとの関わりについても教えてもらいました。そして、何よりも作られている物が日常生活の中に役立っていることに驚きました。

従業員の方への質問も積極的に行い、「物作り」を身近にした貴重な体験であるとともに、「総合的な学習の時間」として実のある学習になりました。



< 3月の行事予定 > 安全指導「みんなの安全を考えよう」

日	曜	相	行 事
1	水		学 安全指導 ロングたてわり班遊び4校時 委員会活動最終6校時
2	木	◇	児
3	金		読 5年中学校校内見学 5校時
4	土		
5	日		
6	月	◆	全
7	火	◆	読
8	水		学 クラブ活動最終
9	木	◇	体 5年WBC観戦(子供を笑顔にするプロジェクト)
10	金		読 読み聞かせ 図書ボランティア
11	土		
12	日		
13	月	◆	全
14	火	◆	読
15	水		学
16	木	◇	音
17	金		読
18	土		
19	日		
20	月	◆	全
21	火		春分の日
22	水		学 給食最終 1～4年4時間授業 5・6年 卒業式予行練習(5・6校時)
23	木	◇	修了式 3時間授業(11:40頃下校)
24	金		卒業式(5・6年のみ登校)
25	土		
26	日		
27	月		春季休業日始
28	火		
29	水		
30	水		
31	木		

3月中旬に、サクラ草の鉢を持ち帰ります。1、2年生につきましては、保護者の方にお持ち帰りいただきますようお願いいたします。学校ホームページの「お知らせ」に「サクラ草の管理の仕方」を載せました。参考にしてください。

修了式・卒業証書授与式について

23日(木)に、修了式があります。また、24日(金)には、5・6年生のみ登校し、卒業式を行います。

卒業生及び教職員については、式典全体を通じてマスクを外すことを基本として指導します。(呼びかけや歌は、マスクを着用します。)

*来賓は、区の代表と学校評議員のみに限らせていただきます。

新学期の予定について

4月6日(木) 着任式 始業式 入学式

7日(金) 安全指導 定期健康診断始
2～6年給食始

10日(月) 全校朝会(1年生を迎える会)

5・6年生 14:45～
保護者会・学校説明会

11日(火) 3・4年生 14:45～

保護者会・学校説明会

13日(木) 1・2年生 14:00～

保護者会・学校説明会

※保護者会・学校説明会がある日は、水曜日
時程5時間授業です。1年生は、13日
(木)まで3時間授業ですが、14日(金)
から4時間授業給食なしの予定です。この
期間の2年生は、4時間授業です。
※予定は変更になる場合があります。

3月の生活目標

< ありがとうの気持ちをあらわそう >

3月は別れの季節です。2月末に行われる6年生を送る会では、1～5年生が、ダンスや歌、呼びかけなど、いろいろな形で6年生に感謝の気持ちを伝えました。

人に対してだけでなく、1年間使ってきた物や教室など、きちんと掃除をしてから次へ引き渡すことも感謝の形かもしれません。校内で取り組んでいる感謝の形を子供たちに価値付けながら、年度末最後のひと月の生活指導を行ってまいります。

※3月の避難訓練も、予定を知らせず実施します。

全 全校朝会 **音** 音楽朝会 **児** 児童集会 **体** 体育朝会 **学** 朝学習 **読** 朝読書

◆:心のふれあい相談員(秋葉先生) ◇:スクールカウンセラー(米本先生)

*行事予定は変更になる場合があります。学年だより等でご確認ください。

【学校連絡メール学年更新について】

学校連絡メールへの登録をありがとうございます。新学期に向けて、春休みに学年の繰り上げ作業を行います。学校で一括して行いますので、登録されている方に作業をしていただく必要はありません。

【教員の人事異動に関する報道発表日の変更について】

東京都教育委員会は、例年4月1日に教員の人事異動について報道発表を行っていましたが、令和5年は、テレビ・ラジオ等で3月21日(火)17時以降、新聞で3月22日(水)に発表することとしました。

つきましては、本校では、3月23日(木)の修了式後、児童へ転出する教員の紹介をします。